

DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

AÑO XVI

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España, CINCO pesetas trimestre.
En el extranjero, 15 pesetas trimestre.
Pago adelantado.
Remisión y anuncios á precios convencionales.

Tarragona: Jueves 14 de Julio 1910

Redacción y Administración:

CALLE DE AGUSTO, 28, 1.º, 1.º

NÚM. 4710

"Société Anonyme Westinghouse"

Fábricas en el Havre y Séoran (S. & O.)
Capital 15.000.000 de francos

Domicilio social:

45, Rue de l' Arcade, París

Instalaciones completas de centrales eléctricas á vapor, á gas é hidráulicas.—Ferro-carriles y tranvías eléctricos.—Turbinas de vapor y motores de gas sistema Westinghouse.—Material eléctrico de todas clases, bombas y maquinaria para usos industriales, agrícolas y mineros.—Estudios de proyectos y presupuestos.

Representante en Tarragona y su provincia,
R. Cañellas de Ochoa

De la lucha antituberculosa

La instrucción popular es un medio de combatir la tuberculosis.

Cuando las enfermedades infecciosas agudas atacan epidémicamente á un pueblo, siempre se siguen las prácticas de la Higiene necesarias para impedir el desarrollo de mal, que de modo violento suela sorprendernos y arrebatarnos en poco tiempo un número de víctimas considerable. Todo el mundo se ajusta á las órdenes, por severas que sean, que los Gobiernos en estos casos disponen, y de esa manera se logra dominar, no sin esfuerzos, aquella dolencia, que, de continuar, rápidamente terminaría con las vidas de la mayor parte de los individuos. En la tuberculosis pulmonar no ocurre esto, pues su desarrollo lento, en la mayoría de los casos, hace que no impresione tanto, y, á la larga, se mira esta enfermedad con la mayor indiferencia.

Peró la tuberculosis, extendiéndose de día en día de un modo considerable, es necesario atacarla; es preciso ilustrar á aquellas clases de la sociedad que por su medio de vida son más incultas y no conocen las medidas científicas que pueden adoptarse para impedir su desarrollo. Hace falta, en una palabra, inculcar á los que no lo creen ó lo ignoran el peligro de la infección.

En el Congreso internacional de Copenhague se consideró conveniente que habian de darse lecciones de Higiene y de modo especial sobre tuberculosis en todas las escuelas y establecimientos de Instrucción.

Estas lecciones deben tener por objeto demostrar el peligro del contagio y exponer la manera de evitarlo y prevenirlo.

Por lo dicho, se ve claramente que es toda obra de lucha contra la tuberculosis es un capítulo especial y de importancia extraordinaria el desenvolvimiento de esta instrucción, y debe hacerse como en Alemania, alternando las conferencias con los folletos, carteles, etc., que en pocas líneas pongan al enfermo en condiciones de adquirir los conocimientos útiles para defenderse de mal tan terrible.

El procedimiento de la distribución de impresos es excelente. El Comité Central alemán hizo una enorme tirada de una Memoria de Knopf, que repartió con profusión. Una ligera información sobre punto tan interesante, y escrita por C. Fraunkel, también gratuitamente fué repartida; y desde entonces las Campañas de seguros, Cajas de socorros para enfermos y muchas Sociedades, se dedicaron á editar escritos de diferente tamaño, que distribuían entre sus asociados.

Las conferencias es otra de las formas de divulgar las ideas más principales para defenderse de la tuberculosis, y deben ser dadas por los médicos en diferentes sitios. Muchas Sociedades, en Alemania, reúnen á sus miembros varias veces al año con sólo este objeto.

Cuando hablemos de los Sanatorios se verá cómo éstos también son un elemento de educación del pueblo, en lo que se refiere á tales cuestiones, pues los individuos que han sido sometidos en estos Centros á un tratamiento, son los primeros que al salir de él desean exponer las enseñanzas adquiridas para evitar el contagio, y así conseguir que sea menor el número de enfermos que todos los años mueren por la tuberculosis pulmonar.

Los Museos de la tuberculosis también desempeñan un papel principalísimo en esta tarea educadora, y en el de Charlottembourg, á más del material recogido, y que es prueba fehaciente del desarrollo, curación y preservación de tan grave mal, los profesores Pannwitz, Nietner y Kaiserling exponen en cursos de tres ó cuatro conferencias todos los puntos principales que interesan á los oyentes, por regla general obreros. Otros Museos de la tuberculosis también en Alemania como el de Carlsruhe, en que todos los domingos recibe el pueblo obrero una enseñanza práctica.

Estas lecciones deben darse á todas las clases de la sociedad, con el fin de informarlas de la posibilidad del contagio, así como también de la preservación de la tuberculosis; pero principalmente deben dirigirse á las grandes masas del pueblo que viven de modo precario y que son las más expuestas á contraer la enfermedad que en ellos es siempre fatal, y más si no se dispone de los medios oportunos para combatirla de modo eficaz.

En las escuelas debe instruirse á los niños sobre esta enfermedad, para que, al salir de ellas y en regarse á la lucha de la vida, puedan también luchar contra ese factor tan temible, que, de no defenderse de él, les pone en manifiesta inferioridad.

Por esta manera se han obtenido resultados positivos en las naciones cultas, lo mismo por el folleto que por la conferencia. En España pocos trabajos se realizan de semejante clase, y sólo unos cuantos entusiastas lo han verificado, publicando cartillas y carteles; pero precisa que de lleno se haga esta propaganda

para recoger pronto el resultado de una campaña que seguramente será provechosa.

DOCTOR GUTIÉRREZ-GAMERO.

La guardia civil

MEJORA DE HABERES

Según parece, consiguiese en los nuevos presupuestos el aumento de 25 céntimos diarios en el haber del guardia civil. Para las personas de desahogada posición una cifra tan pequeña, siete pesetas y media al mes, tiene tan poca importancia que apenas merezca que se la tenga en cuenta; pero en hogares en donde con un exiguo ingreso ha de atenderse á sufragar todas las necesidades de la vida, hoy tan cara, á la educación de los hijos, á los accidentes y contratamos imprevistos y al mantenimiento de un humilde, pero constante decoro, ese aumento es de gran valor, es un alivio á la penosa lucha diaria, un don que se recibe con natural y efusiva alegría.

Y esta modesta liberalidad liberalista puede llamarse á lo que en verdad es un acto de equidad y de justicia: ¿quienes mejor empleada que en esos hombres de vida ejemplar y austera, prontos á todo trabajo y todo sacrificio, obedientes á la voz del inflexible deber, guardianes y seres, en fin, que son permanente ejemplo de las más plausibles virtudes?

No nos atrevamos á depositar confianza ciega en la realización de tan bella perspectiva, no obstante el origen de esta información, que nos merece crédito; y nos impone tal reserva la poca fe que tenemos en todo lo que se relaciona con la obra de políticos y parlamentarios, cuyo tiempo y cuya actividad se consumen en estériles luchas é intrigas, pero si al fin desde 1.º de Enero del año entrante, devengan los guardias el referido aumento extremada gratitud merecerá el señor ministro de la Gobernación, que con ello acreditará el señalado cariño con que siempre ha mirado al benemérito Instituto, de que ahora es primer jefe; y á sumo agradecimiento será también acreedor el señor ministro Hacienda, no solo por prestar su aquiescencia al repetido aumento, sino por hacerlo con toda buena voluntad, y respondiendo á su propio sentir, como lo prueba su pensamiento de mejorar igualmente el haber de los carabineros,

(De La Correspondencia Militar.)

JUEGO DE PALABRAS EN CHINA

El juego de palabras representa un importante papel en la vida del chino. A ello se debe toda una serie de usos y leyendas. Así se cuenta que Lao-tsze, el famoso filósofo, había nacido con cabe-

llo blanco. El caso es que la palabra «tsze» significa niño y maestro; la palabra «Lao-tsze» puede traducirse por «el anciano maestro» ó «el niño viejo». Merced al doble sentido del vocablo, se formó el mito.

Por un juego de palabras singular, se halla relacionado en China la literatura con las cebollas, puesto que el vocablo «ts'ang» significa «sagacidad», «ingenio», á la par que «cebolla». Así es que se ofrecen cebollas á Wenchang, el dios de la literatura, esperando que en cambio regalará agudeza de ingenio á sus devotos. Con este juego de palabras se explica también la costumbre, muy extendida en China, de que el padre que por primera vez envía á su hijo á la escuela regale al mismo tiempo un manojo de cebollas al maestro. El dios Wenchang es una de las principales divinidades chinas y no hay escuela ni establecimiento de enseñanza donde no tenga erigido un altar. Otro dios de la literatura (hay cinco de ellos) es K'nei, cuyo nombre significa al mismo tiempo «demonio». Debido á ello, lo presentan como un ser satánico de fealdad repulsiva.

Del juego de palabras en los usos mortuorios de los chinos. Es costumbre en el Celeste Imperio que los hijos, al cumplir los padres 59 años, regalan á éstos las vestiduras con las cuales les han de amortajar. Estas vestiduras han de consistir en un número impar de piezas, porque el número impar es símbolo del principio masculino, y de este modo se espera evitar que la persona querida, en su segunda existencia, nazca como mujer. En la confección de dichas vestiduras no se emplean ni el raso ni las perlas, á fin de evitar su influencia aciaga en los descendientes, porque las mencionadas dos palabras, escritas con signos diferentes, significan «aniquilar los descendientes» y «matar los hijos».

En Pekin imperó durante mucho tiempo la costumbre de bordar una flor de loto en la suela de los zapatos destinados á un difunto. De este modo quería expresarse el deseo de que el difunto, cual otro Budha, pasará el río que conduce á los infiernos, pisando flores de loto. Pero un día corrió la nueva de que Yen-ho-wang, el rey de los infiernos, se mostraba enojado de que los habitantes de Pekin tuviesen la osadía de usar la flor de loto, que únicamente era el emblema de Budha y de los santos. Sin embargo, los de Pekin no se resignaron á renunciar á su inveterada costumbre, y para conjurar el peligro idearon añadir una flor de ciruelo á la de loto, porque cambiando la ortografía el vocablo «meihua» (flor de ciruelo) cambió por completo el sentido de éste, resultando el siguiente significado: «No hay flor de loto aquí».

AUDIENCIA PROVINCIAL

Señalamientos para hoy:

Causa procedente del Juzgado de Tarragona; delito, estafa; procesados, Jacinto Ferrando y otro; ponente, Sr. Saval; defensor, Sr. Valls; procurador, Sr. Planas; 46 testigos.

PUBLICACIONES

El título «Mis memorias» no puede ser más significativo cuando lo suscribe tan poderoso ingenio como Alejandro Dumas, padre. Es tanto lo que puede decir de sí mismo, de su tiempo y de sus contemporáneos ese escritor ilustre, todo estrechamente ligado con la transformación que sufren actualmente los pueblos, que dicha obra puede considerarse de utilidad pública. La da a luz esmeradamente la casa editorial Vda. de Luis Tasso, de Barcelona, por cuadernos semanales, de los que hemos visto hasta el núm. 72 conteniendo 32 páginas y lámina de regalo, al precio de 15 céntimos el ejemplar.

Hemos recibido la importante revista de modas y labores «La Estación», que conceptuamos como una de las mejores y más baratas que se publican.

Pidanse prospectos ó número de muestra, que se servirá gratuitamente, á la Casa Editorial Maucci de Barcelona, Mallorca 166.

Hemos recibido el núm. 2 del Boletín del Comité de Defensa Agrícola de Fernando Póo que se publica quincenalmente en Barcelona y se remite gratis á quien lo solicita.—Aribau, 88, Barcelona.

MARÍTIMAS

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

Ninguna.

DESPACHADAS

Ninguna.

DIARIOS OFICIALES

BOLETIN OFICIAL

Gobierno de la provincia.—Autorizando al alcalde de Amposta para ordenar el pago del gasto diferible con destino á las fiestas cívico-religiosas.

Distrito forestal de Tarragona.—Castellón.—Plan de aprovechamientos para el año forestal de 1910 á 1911.

El Recaudador de contribuciones de la zona de Falset anuncia la subasta de una finca.

El Juez municipal de Puigpelat anuncia la vacante de Secretario de dicho Juzgado.

Distrito Forestal de Tarragona.—Castellón.—Estado comprensivo de los productos autorizados por el Plan provisional para el año forestal de 1910 á 1911.

GACETA DE MADRID

Gobernación.—Real decreto disponiendo que el domingo 31 de Julio del año actual se proceda á la elección parcial de un senador por la provincia de Alicante.

Real orden aprobatoria del programa y reglamento para las oposiciones al cuerpo de médicos de Sanidad exterior.

Fomento.—Real decreto autorizando al ministro de este departamento para que presente á las Cortes un proyecto de ley de crédito agrario.

Real orden declarando sin efecto el concurso celebrado para la adquisición de un tren de limpia con destino al dragado de los puertos, á cargo directo del Estado.

Otra disponiendo se realicen por Administración las obras del camino vecinal del Puente del Obispo á la estación de Beza por Lupión y Bejicar.

NOTICIAS GENERALES

Está anunciada la elección de un senador por la provincia de Alicante para el día 31 del actual.

Dicen de Lórida:

La Jefatura de Obras públicas ha remitido á la superioridad el acta de fijación de precios contradictorios del puente sobre el río Flansell, en la carretera de Balaguer á la frontera francesa.

Hallándose el niño de siete años José García subido á un árbol sito á la orilla del Segre, en Balaguer, cayó al lance de aquél arrojándole la corriente y pereciendo ahogado. El cadáver no ha podido hallarse á pesar de las diligencias.

El Consejo de Ministros de Paris ha autorizado á M. Millerand para que pida á la comisión senatorial los informes necesarios para que se adopte en Francia la hora de Europa occidental, que es la de Inglaterra y España.

El Diario Oficial de Lisboa publica un decreto desaprobando la conducta del arzobispo de Braga que ha cumplido un orden de la Santa Seda que supprime una revista católica franciscana titulada «La Voz de San Antonio» pues el arzobispo debía, antes de ejecutar esa orden, ponerla en conocimiento del ministro de Justicia, ajustándose á las leyes del Estado.

En la hermesse celebrada por la Cruz Roja en Madrid se rifó el beso, cedido á beneficio de la benéfica institución, por la conocida artista Luisa de Bigné.

A pesar de que no era grano de anís el ofrecimiento de la bella cupletista, el público no acudió al reclamo, escamándose, sin duda, por el elevado precio de las entradas.

A las diez empezó la fiesta. Cerca de la una hizo su entrada en el local Luisa de Bigné, cubierta su cabeza con mantilla de madroños y terciado al brazo un rico pañolón de Manila.

Su gentil apostura produjo entre las circunstancias un murmullo de admiración.

La gente joven, que estaba cansada de bailar, pidió que se procediese inmediatamente al sorteo.

En varios sillones, colocados en un estrado, se sentaron seis preciosas mujeres, entre ellas Luisa de Bigné.

Resultó Díaz Agero, quien, entre una salva de aplausos, avanzó, hasta el estrado.

Galantemente declinó el honor de ser besado por la bella artista, y cogiendo su mano estampó en ella un ósculo amistoso.

A las dos terminaba la fiesta que, como decimos antes, estuvo bastante desanimada.

Sentimos que el beso de Luisa no haya producido á la Cruz Roja los ingresos que muchos iban por seguros.

MERCADOS

Vendrell, 11.

En el mercado celebrado ayer, han regido sin variación los precios que á continuación se expresan:

Trigo á 17 pesetas cuartera; avena roja á 7'50; habichuelas de 27 á 30; salvado, á 4'50; salvadillo 5'00; menudillo, 6'00; salvado rojo 4'50.

Harina 4.ª, á 1'50 pesetas el saco de 60 kilos; idem 3.ª, á 12'00; id. 2.ª, á 14'00; id. núm. 4, de 15'00 á 17. Algarrobas á 5'00 el quintal catalán; maíz amarillo, á 12'50; id. blanco, á 11'00; cebada, á 9'50; yeros, á 12'50; habones comarca, á 13'00; idem habas á 12'50. Huevos de 1'35 á 1'45 pesetas la docena.

Reus, 12.

Los precios corrientes en el mercado de esta plaza son los siguientes:

Acetites: Pinos de Aragón de 20'50 á 21 pesetas los 15 kg. Del Campo viejos, no hay. Idem nuevos de 19'50 á 21'50. Alto Aragón no hay. Pinos de Urgel de 18 á 19.

Almendra: Mollar á 55'0 pesetas saco, kilos 50'40. En grane común país á 110 quintal. Id. id. Aragón á 105. Id. Esperanza 1.ª á 130'00. Id. id. 2.ª á 120'00. Id. largueta á 120'00.

Avellana: Cosechero negra á 44'00 pesetas saco de 58'400 kilogramos. Id. embarque á 40'00. Carbillada á 43'00. En grano 1.ª á 78'00 pesetas el quintal de 41'600 kilogramos. En grano 2.ª á 71'00.

Algarrobas: De 18 á 18 y 1/2 reales.

Bacalao:

Nornega fresco á 00 pesetas. Islandia de 48 á 52 pesetas.

Sardinias:

A 19, 20 y 22 pesetas.

Escabeches:

Sardinias 80 pesetas caja de 8 latas 4 kilos.

Alubias:

A 56 pesetas según procedencia.

Arroz:

Amonkili á 38 pesetas los 100 kilogramos. Bomba de 52 á 56.

Cacahuetes:

Rojos 1.ª á 23 pesetas los 50 kilogramos.

Harinas:

Marca 1.ª de 17 á 17 y 1/2 reales arroba. Redonda á 16'50 id. id.

Marca 2.ª R. á 34'00 ptas. los 100 kilógs.

Marca 2.ª á 27'00 ptas. los 100 kilogramos.

Marca A (farineta) á 15'00 ptas. los 70.

Terzerilla á 10'75 ptas. los 70 kilos.

Despajos:

Menudillo de 21 á 22 reales cuartera. Salvadillo de 16 1/2 á 17 reales.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Stos. Buenaventura obispo y cardenal, Focas obispo y mártir y Justo soldado mártir.

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Enrique emperador, Camilo de Lelis fundador y el Bto. Pompilio M.º Piroti conf.

CORTE DE MARÍA

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en la Enseñanza.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de las Descalzas estando el Señor de manifiesto por la mañana de siete á diez, celebrándose las Misas de exposición y de reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto á ocho.

MISAS FIJAS EN LOS DIAS FESTIVOS

CATEDRAL.—Altar de San Miguel á las cuatro y media, ocho, nueve, once y doce.

A las siete en la capilla de Sta. Tecla.

STMA. TRINIDAD.—A las seis y cuarto, siete y media y ocho.

SAN FRANCISCO.—A las seis, siete, ocho y once.

SAN JUAN BAUTISTA.—A las cinco, seis, siete, ocho y once.

SAGRADO CORAZÓN.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

BENEFICENCIA.—A las nueve.

PP. CARMELITAS.—A las seis y medio.

CRÓNICA OFICIAL

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer.

NACIDOS.—Josefa Labatte Bigorra.

FALLECIDOS.—Pablo Fernandez Blay, Beneficencia; (75 años); Agustina Fernandez Pascual, Nazareth, 10 (6 meses).

MATRIMONIOS.—Ninguno.

MOVIMIENTO BURSÁTIL

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 13, 19'58.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres á 90 dias fecha. 00'00 d

Id. á 60 dias fecha. 00'00

Id. á 90 dias vista. 26 60

Id. cheque. 27'13 p.

Paris á 90 dias fecha. 00'00

Id. la vista. 00'00

Hamburgo á la vista. 00'00

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

Deuda interior contado. 00'00 00'00

Id. fin mes. 84 85 84 875

Id. fin próximo. 00'00 00 00

Deuda amortizable fin mes. 000'00 00'000

Car. etas. provis. Amotr. fin mes. 00'00 00'00

OBLIGACIONES CONTADO

Ferrocarril Norte especiales. 000'00 000'00

San Jua. Abade. as. 80'75 81'00

T. B. y F. 2/4 por 100. 60'25 60'50

T. B. y F. 4/12 por 100. 00'00 00'00

Alicante á por 100. 00'00 00'00

M. T. B. Reus Roda. 59'50 59'75

Almansas 3/4 no adheri. 00'00 00'00

Almansas 3 p. 100 adher. 78'75 79'00

Orense. 46'00 46'50

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial. 160'45 160'75

Sociedad Catalana General de Crédito. 00'00 00'00

Medina-Zam. y O. á Y. 00'00 00'00

Norte de España. 83'70 83'05

Bolsa de Madrid

Madrid, 13, 18'82.

4 por 100 interior contado. 84'38

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like '4 por 100 fin mes idem', '5 por 100 idem fin próximo', '6 por 100 amortizable', 'Carpetas provisionales amortizable 5 0/0', 'Banco de España', 'Tabacalera', 'Cambios de Paris', 'Idem. de Londres', '4 por 100 exterior'.

NOTAS DE LA LOCALIDAD

Se nos ruega digamos que si alguna entidad, casino, comité no hubiese sido invitada por descuido á las reuniones de la comisión organizadora de la manifestación en pro de la supremacía del Poder civil, se dé por convocada, pues se desea que todos los elementos liberales, demócratas, republicanos, socialistas y nacionalistas, contribuyan con su presencia á la grandiosidad del acto que se celebrará el próximo domingo.

La Cruz, el organillo del recluso de Valencia, el amigo de los profesores laicos que se aliaban con el canónigo carlista Balcells, el periódico ex-solidario y ex-populachero soi disant católico que ha guardado y guarda estudiado silencio, sobre las denuncias contra el presidente de la Diputación provincial llegando á decir que la Real orden del Sr. La Cierva se dictó á instancias del mismo señor Guasch, salió anteayer de estampa á propósito de la manifestación que se proyecta celebrar el domingo próximo en pro de la supremacía del Poder civil.

En su paroxismo, el botafumeiro de los sacerdotes que abrazan á los ateos—enseñando la preja—llega al punto de dar lecciones al presidente de la Diputación y á los concejales de este Ayuntamiento, olvidándose de que á la misma Cruz le pareció excusable y aún justificada la actitud de los ateos en el Municipio hace pocos meses.

A nosotros, en realidad, no nos incumbe defender al Gobierno de nuestro ilustre jefe Sr. Canalejas. Parece que tal misión corresponde, en primer término á los que, un día conservadores y ayer moretistas, mangonean hoy en las esteras oficiales y se llaman canalejistas, es decir, al Diario de Tarragona, órgano de Chulvi, Guasch, Meriano y Masalles. Pero pudiéndose interpretar torcidamente nuestro silencio, debemos protestar de la especie lanzada por La Cruz con aviesa intención.

La manifestación no es anti-católica. El dogma, la religión católica, nada tienen que ver con la supremacía del Poder civil.

De ahí que, en toda España los católicos asistan á las manifestaciones de adhesión á la política del Sr. Canalejas, quien es católico.

Otros fueron—precisamente los ensalzados por La Cruz—los que llamándose católicos, entraron á saco en Roma y cometieron terribles sacrilegios y profanaciones, expulsaron á la Compañía de Jesús, vejaron y atropellaron á los Obispos y llevaron á sus últimos extremos las Regalias, en los tiempos que el periódico neo nos quiere presentar como modelo.

Hoy los liberales y los adheridos á la política del Sr. Canalejas piden la libertad para todos y anhelan solamente vivir con vistas á Europa, como se vive en la misma Roma y aún en el propio Imperio de Marruecos apesar del fanatismo de los musulmanes. Ni más ni menos.

Ya lo saben, pues, nuestros lectores: A la manifestación iremos los católicos, que somos liberales y aún los conservadores, pues el mismo Sr. Maurá desea y anhela que se resuelva el problema clerical.

La Cruz hace un flaco servicio á la religión con sus intemperancias, pues no vé si las manifestaciones fueran como supone anti-católicas entonces resultaría que la inmensa mayoría de España habria perdido la fé, y esto no es así.

Ahora esperaremos conocer la actitud del Diario de Tarragona.

Nuestro Poncio ex-maurista hizo en balde el viaje á Reus.

A última hora, el señor Ministro de Fomento telegrafió al gobernador de Barcelona diciéndole que suspendía el viaje.

Se conoce que el Sr. Calbetón se olvidó de avisar á su pariente, de ésta.

La Comisión organizadora del mitin del próximo domingo ha invitado á la Diputación provincial, al Ayuntamiento, á todas las So-

ciudades, Casinos y Comités y a los Senadores, a los Diputados a Cortes, Diputados provinciales y Concejales.

Se nos dice que un grupo de socios de la Unión democrática Nacionalista se ha adherido a la manifestación que se proyecta en pro de la supremacía del poder civil.

Y los restantes socios y *Catalunya Nova* ¿qué hacen?

Vale la pena de que conozcamos la actitud de algunos *populacheros* que, bajo la capa de republicanos nacionalistas, ocultan ideas absofutistas y observantistas, importándoles un bledo la libertad y el progreso.

De alguno de ellos, pudimos oír que, apesar de su abolengo republicano, se había convencido de que, para vivir y prosperar, lo más práctico, lo mejor, era ponerse a las órdenes de los clericales! Así como sueña!

Por ello, nos explicamos el silencio de *Catalunya Nova*.

Un apreciable suscriptor nos llama la atención sobre el contraste que existe entre el lenguaje de *La Cruz* y las palabras del señor Obispo de Madrid pronunciadas en el Senado discurriendo con el Sr. Canalejas.

La Comisión de presupuestos del Congreso ha dictaminado favorablemente para que pueda el Estado explotar directamente el monopolio de las cerillas.

Los consumidores expresan alguna mejora en la calidad pero... ella dirá.

Nuestro Poncio ex-maurista estuvo ayer en Reus para recibir al Ministro de Fomento.

Suponemos que le dirían: «amigo, jefe y pariente, aquí no pasa nada, la desobediencia y la rebeldía me valieron sendos abrazos y plácemes de los candidatos-millonarios, vivimos en el mejor de los mundos posibles y aunque se mueren de hambre los angelitos de la Casa de Beneficencia y los peones camineros, el hombre de las nueve mil del ala y yo nadamos en la abundancia y somos felices; diga lo que diga el Sr. Caballé y Goyeneche, por lo cual ni a trabucazos nos podrán echar fuera de la Insula.»

Un periódico de Tortosa que se dice ministerial, adicto a la política del Grande de España ya cubierto, publica el siguiente suelto contra el alcalde de Real orden, nombrado a instancias del Sr. Mariano, hijo, si bien debemos consignar que el procer y el periódico, hoy *soi-disant* canalejistas, han recorrido antes toda la escala política:

«Comentóse anoche en todos los círculos de nuestra ciudad la manifestación realizada por los radicales, y fué también objeto de toda clase de comentarios la entrevista de los concejales republicanos con el alcalde Sr. Cid, al que acompañaba y aconsejaba el Sr. Muñoz, ofreciendo tal cuadro un contraste original.

De un lado el alcalde, que recibió la vara del Gobierno del demócrata Sr. Canalejas, y sus amigos, los que al amparo y sombra de aquella vara mangonean en las Casas Consistoriales y en el Ayuntamiento, y que se dicen amigos del Sr. Canalejas en el orden administrativo, es decir, cuanto les permite y tolere aquel nefando mangoneo, pero anticanelejistas en política y acérrimos adversarios de sus campañas antireaccionarias; y los republicanos, que, desinteresados y entusiastas, iban a ofrecer su adhesión y su concurso político para que nuestro ilustre jefe pudiera desarrollar un programa democrático.

Y de este contraste resultaba una consideración que se la ha hecho todo el vecindario. Si el Sr. Cid es adversario político del Sr. Canalejas; si se niegan él y sus amigos a enviarse el testimonio de su adhesión; si entienden que su política, que es la nuestra, es perjudicial, como dijo el Sr. Algueró, a los intereses morales y materiales de Tortosa, ¿qué concepto tiene de la dignidad y de la delicadeza, que no ha presentado la dimisión de alcalde? ¿Es que espera que el Gobierno, enterado de su traición, le destituya? ¿Es que ignora que el cargo de alcalde de R. O. es un cargo de confianza del Gobierno y desde hoy ha dejado de merecerla y de tenerla? ¿Es que no ha comprendido que cualquiera de aquellos republicanos que le visitaban para ofrecer su adhesión a la política del señor Presidente del Consejo de ministros era más digno y merecedor de aquel cargo?

Porque este es un liberal que se avergüenza de ser canalejista y confiesa que sólo se llama así para poder ir tirando el disfrute del

mangoneo municipal, y un republicano que honradamente, sinceramente, ofrece su adhesión y su concurso a nuestro ilustre jefe, para nosotros, como para todos los verdaderos demócratas, no es dudosa la elección.»

Cortamos de *El Liberal* de Barcelona:

«Aunque las autoridades muéstranse sumamente reservadas, se sabe que fundan grandes esperanzas en diligencias muy recientes y pesquisas que siguen publicándose, con mucha actividad a lo que parece, para el descubrimiento de algo que pudiera estar muy relacionado con la comisión de los últimos atentados.»

En la causa sobre los sucesos de Manresa, el Juzgado de Barcelona ha dictado veredicto de culpabilidad para todos los procesados.

Se ha suspendido el servicio de automóviles entre Tortosa y Cénia, hasta tanto que se efectúen las necesarias reparaciones.

Por falta de número, sin duda para aplazar la discusión de la invitación al mitin del domingo, ayer no pudo celebrar sesión el Ayuntamiento de esta ciudad.

La policía detuvo ayer tarde a un sujeto que en un establecimiento de comidas sito en la Rambla de San Carlos había sustraído varias prendas de ropa y otros objetos.

Son dignas de aplauso las gestiones que de un tiempo a esta parte está haciendo la policía.

Los lavaderos existentes en las huertas contiguas al paseo de San Antonio, despiden un hedor insoportable con grave perjuicio para la salud pública.

Llamamos la atención de quien corresponda.

Ayer salió de esta capital para Huesca a posesionarse del cargo de oficial de la Sección de Contabilidad de la Secretaría de Instrucción pública de aquella provincia, nuestro particular amigo D. Joaquín Díaz.

Anteanoche, a las once y media, de una casa de la calle de Trás Santo Domingo, pedían auxilio acudiendo enseguida la policía.

El motivo de la alarma fué que a una joven se le había clavado un cristal en un pie que le produjo una herida de bastante importancia, siendo curada por el médico Sr. Vilalonga.

Por la autoridad competente se ha concedido permiso para establecer unas casetas de baños en la playa denominada «La Sabinosa» durante la presente temporada a los señores D. Luis Soler, D. M. J. Boada, D. Simón Gramunt y D. Juan Vilá Granada.

Ayer al mando del comandante D. Gabriel Fernández fuerzas del Regimiento infantería de Luchana verificaron un paseo militar al pueblo de Catllar, regresando a las seis y desfilando por la Rambla de San Juan.

Ha empezado el servicio de automóviles desde la estación de Mora la Nueva al balneario de Cardó.

No ha resultado cierta la noticia dada por algunos periódicos, referente a que había experimentado una baja el pan, en la vecina ciudad de Reus. Antes al contrario, parece que los precios se mantienen firmes y por cierto a bastante altura.

Se encuentra en Reus el señor Arquitecto provincial, con objeto de inspeccionar los terrenos en que ha de construirse un camino vecinal de Castellvell a Almoester.

Ha sido jubilado el maestro de Falset, don Juan Just, que hace tiempo residía en Reus.

Hace dos días que no llega la *Gaceta de Madrid* a consecuencia sin duda de la huelga de los repartidores de la misma.

El ministro de Hacienda se propone que en este periodo de sesiones, las Cámaras concedan autorización al Gobierno para establecer el régimen total por el Estado del monopolio de cerillas.

En el «Cine Moderno» habrá uno de estos días un nuevo debut y se exhibirán nuevas películas que alternarán con la atracción.

El Juez municipal de Poiggeat anuncia la vacante de Secretario de dicho Juzgado, concediendo 15 días de término para que los aspirantes a dicha plaza puedan presentar sus solicitudes documentadas.

Nos escriben de Vinaroz:

«En la última sesión que celebró nuestro Ayuntamiento, acordóse por mayoría de votos, adherirse a la política emprendida por el actual Gobierno.

Telegráfóse dicho acuerdo al Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros, y el diputado por este distrito D. Ramón Saiz de Carlos. Contestó D. José Canalejas, agradeciendo la muestra de simpatía que la mayoría de este Ayuntamiento le envía y el señor Saiz de Carlos, en atenta y sentida carta, da las gracias a los concejales que firman la adhesión, manifestándoles la satisfacción que embarga al Sr. Canalejas, por la buena acogida que ha tenido en la mayoría de los españoles su iniciada campaña referente a las órdenes religiosas, según lo demuestra la infinidad de felicitaciones, que a diario recibe de todas las provincias de España.»

Anteayer llegó a Madrid D. Buenaventura Muñoz, que conferenció extensamente con el jefe del Gobierno y con el ministro de la Gobernación, informándole sobre la situación de Barcelona.

También conferenció el Sr. Muñoz con el ministro de Gracia y Justicia.

El Mundo concede importancia a todas estas conferencias del gobernador de Barcelona y también a la suspensión del viaje a Madrid, que tenía anunciado el general Weyler.

Los ingresos obtenidos en el Tesoro público durante el mes de Junio último se eleva a 85 030.684 pesetas con un exceso de 1.093.091 comparando aquella suma con la alcanzada en el mismo periodo del año anterior. Del estado que la Inspección general de Hacienda ha publicado en la *Gaceta de Madrid*, resulta que la recaudación realizada en los seis meses del año actual asciende a 385'50 millones de pesetas, y que teniendo en cuenta los ingresos por Tabacos, Timbre y Loterías, el conjunto de la recaudación es de 505.582.738, ofreciendo un aumento de 85.894 pesetas con relación a la obtenida en los seis primeros meses del año proximo pasado.

Dicen de Mora de Ebro, que una empresa que cuenta con capital respetable, trata de instalar varias bombas en Flix con objeto de elevar el agua del río y poder regar los huertos de ambas riberas, empezando los ensayos en Mora la Nueva. Esta mejora sería de gran importancia para aquellos pueblos, y con este motivo reina gran entusiasmo entre los huertanos, que confían ver pronto cambiado el sistema de riegos, hoy tan oneroso y molesto.

Por el Ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto que se suspenda el percibo de haberes a los maestros ascendidos por virtud del censo de población hasta el 1.º de Enero próximo por insuficiencia del crédito presupuestado, y que continúen tramitándose y resolviéndose los expedientes de aumentos de sueldos, produciendo todos sus efectos legales, excepto el percibo de haberes, que comenzará en la fecha indicada.

La Junta Central del Censo ha acordado que en los casos en que el Tribunal Supremo, en el examen de actas de diputado, haya fundamentado su dictamen de nulidad en defectos de constitución de Juntas municipales del Censo ó de mesas electorales, se proceda a corregirlos en un plazo de ocho días, a fin de que puedan convocarse elecciones parciales cuanto antes en los distritos huérfanos actualmente de representación parlamentaria.

La Cámara de los Comunes ha aprobado por 299 votos contra 190, en segunda lectura, la totalidad del *bill* en pro del sufragio femenino.

Una empresa de Méjico ha contratado al diestro Fuentes por 16.000 pesos y un beneficio, teniendo pagados los gastos de viaje y estancia.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Canejan (Lérida), la cual podrá ser solicitada antes del 17 del actual.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

D. Claudio Oliveras, 15.500 pesetas.

Casa de Beneficencia de Reus, 2.108'55.

En Valencia circuló ayer con insistencia el rumor de que los regimientos de caballería de Alcántara é infantería de Mallorca han recibido orden de hallarse dispuestos a marchar al primer aviso.

Los jefes y oficiales de ambos cuerpos se dice recibieron orden de los coroneles, de presentarse a las ocho de la noche en traje de marcha.

Se dijo que iban a Barcelona a substituir fuerzas que marchan a los pueblos de la frontera francesa.

El público relaciona el movimiento con el debate celebrado en el Congreso en el cual se habló de la actitud de los expatriados.

El capitán general de Valencia ha suspendido su anunciado viaje a Madrid y al extranjero.

Una de las versiones que circulan acerca de la suspensión del viaje del Sr. Cabetón a Barcelona es la de que, al llegar a Madrid el gobernador de Barcelona le anunció que no eran agradables para la Junta de Obras del Puerto, algunos de los propósitos del ministro, creyendo que el viaje resultaría inoportuno.

El Imparcial comenta extrañado un telegrama que ha recibido de Barga, y que dice así: «Inexacto cuanto digase sobre levantamiento carlista esta comarca»

Acerca de un suelto en que *La Epoca* atribuye a Moret actitudes belicosas, el Sr. Gasset ha dicho que se trata de una pura fantasía, pues le consta que el ex-presidente del Consejo solo inspira sus palabras en altos y patrióticos propósitos.

Respecto a los corretajes que se darán a Gasset para premiarle por su trabajo de conciliación, dice el citado periódico, que no debe tener muchos deseos de cobrarlos quien como él renuncia a obtenerlos, a pesar de haberse sido ofrecidos con antelación a toda labor por su gestión que solo se inspira en el deseo de procurar la cohesión de los liberales.

Sobre el estado de los viñados en Francia, así como de algunas comarcas de Cataluña, se reciben gravísimas noticias.

Las invasiones de mildiu en la nación vecina han sido generales y tan intensas, que en algunas comarcas no han respetado ni los viñedos que habían recibido dos y hasta tres manos de sulfato de cobre.

Ocupándose M. G. Chapparr en *Progrés Agricole* en tan violentos ataques, entiende que hay que estudiar mas la vide de la peronospora para poder combatir mejor tan terrible parásito.

Debido a los enormes daños que va causando el mildiu, se ha acentuado el alza en los mercados de vinos. Los 7 a 8,2 grados no se ceden ya en el departamento del Hérault a menos de 20 a 23 francos hectolitro. En Narbona y otros pueblos de Aude se cotizan los tintos ordinarios de 20 a 24. En Nimes y otros mercados de Gard se pagan de 20 a 23.

De nuestra nación sabemos que en no pocos pueblos de esta provincia y de Barcelona ha sido también muy fuerte la invasión del mildiu.

Los precios de los vinos en alza.

Telégrafo y teléfono

Madrid 13.

Adjudicación

Mañana publicará la «Gaceta» una Real orden de Fomento adjudicando a D. Luis Gomendio las obras del puente sobre el Ebro en Mora.

Fallecimiento

Ha fallecido el magistrado del Tribunal Supremo D. Marcial González de la Fuente.

